



えり小だより

【学校教育目標】

〈知〉かしこい子 光
〈徳〉うつくしい子 海
〈体〉じょうぶな子 風

えりも小学校
児童会が目指す姿

◇気持ちの良いあいさつ

◇何事にも真剣に取り組む

◇いじめゼロでみんな笑顔

◇学校のルールを守る

1学期がんばってほしいこと

校長 吉田 貴弘

新学期が始まり、1か月が経とうとしています。新学期というのは、新たな環境ということもあり、子供たちは大変疲れて家に帰ってくるのではないかと思います。ご家庭におかれましては、学校の話をよく聞いてあげるなど、子供たちの様子を受け止め、温かく励ましていただければ幸いです。

さて、前号では1学期特になんがばってほしいことの1つである「**自分からあいさつをしよう**」についてお伝えしました。実は、1学期特になんがばってほしいことをもう1つ伝えていました。それは、「**話を最後まで聞こう**」です。

『聞く』とは、人の話を正確に聞き取り、聞き取った話の内容を理解することです。『聞く』は、学びの第1歩』と言われていています。それは、『聞く』ができれば、授業において何をすべきか、考えるべきかが明確になり、**学習内容の理解につながります**。また、友達等の考えを聞くことにより自分の考えを深めたり、自分と違う考えに触れたりすることができ、学習への新たな興味・関心が生まれ、**学習意欲が喚起される**こともあります。



また、相手の話を聞いて理解できるようになれば、相手の考えを受け止め、共感することができるようになるなど、コミュニケーション能力が高まり、**より良い人間関係を構築する力も身に付けることができます**。

このように『聞く』は、子供たちにとって学校生活、そしてその先の社会生活に必要な力であると考えています。私は、やはり毎日の授業等で話を聞く機会が多い学校が『聞く』力を育てる場として重要であると考えていますが、より成長を促すためには、**学校・家庭の両面から育てていく必要がある**と考えています。

ご家庭で『聞く』力を育てるコツとしては、

- 子供の目を見てじっくり話をする
- 子供の話について一切否定をしたり、さえぎったりせずに最後までよく聞く
- 大人同士が楽しい会話のキャッチボールのお手本を示す

などがあるそうです。ぜひご家庭でも積極的に取り入れてみてほしいです。

1学期終業式の時には、一人一人が「自分からあいさつしよう」「最後まで話を聞こう」の2つをがんばることができたか手を挙げてもらうことを子供たちに始業式の場で伝えています。多くの子供たちが「1学期がんばったよ!」と自信をもって手を挙げるができるよう、指導に取り組んでいきたいと考えています。

きょうまね!

『幼保小の取組から見えるステキな姿』

えりも小学校では、新1年生が幼稚園や保育所で経験してきたことや学んだことを土台にして、ゆるやかに小学校での生活・学習に慣れていけるよう時間割や環境を工夫するシステム『スタートカリキュラム』を進めています。これは小学校だけではなく、幼稚園・保育所の先生方とも協力しながら『架け橋期(5歳児から小学校1年生の時期)』の指導について行っているものです。

1年生を見ていると、その成果を強く感じるいろいろなところがありますが、今回は一つご紹介します。それは、「子どもたちの対話がとても上手」なところ。遊びのルールのアレコレを決めたり、もめそうになったら自分たちで解決したりと、先生(大人)を介さなくても物事を子どもたちなりに進めることができます。自分の思いを伝えるとともに、相手の話もきちんと聞く・受け止める力があるからだなと感じています。幼稚園や保育所では、これまで子どもたち同士で話をする場(ミーティング)を重ねてきてくれていました。大事に育てていただいた力をきっちり受け取って、小学校ではさらに伸ばしていけるよう指導していきたいと思えます。

※「きょうまね!」は教務主任(三浦良美先生)の視点で学校の様子を伝えるコーナーです

入学式無事終了



~21名の新入生を迎えて~

9日(火)に令和6年度の入学式が行われました。昨年度から感染症対策を踏まえた参加者の制限などが行われていないため、学校みんなで迎え入れるとても温かな雰囲気の中で式を行うことができました。

早いものであれからもう1か月が過ぎようとしています。給食やたてわり班掃除など小学校の生活に徐々に慣れてきています。

すべてが「初めて」の一年を楽しく過ごせるといいですね。

「はいー」大きな返事が体育館に響きました。

本年度もPTA活動へ ご協力ください

20日(土)の全校参観日後に令和6年度のPTA総会が行われました。

今年度の総会では、昨年度の新型コロナウイルス感染症の5類移行を受けて復活した健康安全部の活動や各学年で行われた「茶話会」を踏まえ、今年度も同様の活動を継続していくことが承認されました。

ご都合が合わず出席できなかった皆様もPTA活動へのご参加、よろしくお願いします。



欠席連絡にご利用ください

全校参観日の中の学級懇談で欠席連絡フォームのことが話題となったそうです。

欠席の際は学校ホームページにある「保護者連絡用」か右QRコードからご連絡ください。パスワードは「」です。

連絡は**当日8時**まで